



## Galerie Am Alten Gaswerk

Ausstellung: bis 09.02.2024

Der Olbernhauer Schnitz- und Klöppelverein stellt aus.

Früher traf man sich an kalten Winterabenden im Erzgebirge zum Hutzenabend. Der Hintergrund war ganz praktischer Natur, denn es musste nur eine Stube eingheizt werden. In geselliger Runde griffen die Männer zum Schnitzmesser und viele Frauen ließen die Klöppel springen. Im Olbernhauer Schnitz- und Klöppelverein lebt diese Tradition weiter, nur, dass der Treffpunkt in ihrem Vereinszimmer im Jugend- und Kulturzentrum (Theater Variabel) ist. Jeden Dienstag ab 19.30 Uhr kommen die 16 Vereinsmitglieder zusammen, um ihrem gemeinsamen Hobby nachzugehen und sich auszutauschen. Jetzt haben die Mitglieder des Olbernhauer Schnitz- und Klöppelvereins einen Teil ihrer Arbeiten, die über viele Jahre entstanden sind, zusammengetragen und zeigen sie in der aktuellen Weihnachtsausstellung in der Galerie Am Alten Gaswerk. Dabei ist eine abwechslungsreiche Ausstellung entstanden, in der man viele Meisterwerke der Handwerkskunst bestaunen kann.

Der Ursprung des Vereins liegt in der Schnitzgemeinschaft Olbernhau, die 1951 von begeisterten Schnitzern gegründet wurde und unter dem Dach des Kulturbundes beheimatet war. Anfang der 1980er Jahre gesellten sich Klöpplerinnen zu der Gemeinschaft. Die aktiven Klöppelfrauen und Schnitzer gründeten nach Auflösung des Kulturbundes der DDR am 9. April 1991 den Olbernhauer Schnitz- und Klöppelverein e. V. Insgesamt können die Vereinsmitglieder somit auf stolze 72 bzw. 32 Jahre Vereinstätigkeit zurückblicken.

Im Laufe der Vereinstätigkeit sind auch zahlreiche Gemeinschaftsarbeiten entstanden. So wurde unter anderem in den 1950er Jahren eine große Pyramide gefertigt, die bis heute im Volkskunstsaal im Olbernhauer Museum präsentiert wird. 19 geschnitzte Wegweiser, die das Erscheinungsbild der Stadt von 1950 bis Mitte der 1990er Jahre wesentlich prägten, wurden ebenso gemeinschaftlich geschaffen. Sie entstanden derzeit im Auftrag der Stadt Olbernhau und wurden während der Standzeit von der Schnitzgruppe gepflegt und gewartet. Die geschnitzten Stadtwappen von Olbernhau und ihren Partnerstädten im Ratssaal des Rathauses sind auch ein Werk des Olbernhauer Schnitz- und Klöppelvereins.

Der Verein freut sich auch über Zuwachs. Schnitzer oder Klöpplerinnen, die Lust haben, ihr Hobby in Gemeinschaft zu betreiben, sind gern eingeladen, beim Vereinstreff vorbeizuschauen. Die Ausstellung in der Galerie Am Alten Gaswerk kann während der Öffnungszeiten kostenfrei besichtigt werden.

## Und wieder geht ein Jahr zur Neige

Auch wenn das Jahr 2023 nicht ganz so turbulent war wie 2022 befindet sich doch vieles in einem Wandelprozess und wir alle werden vor neue Herausforderungen gestellt. Auch die Auswirkungen der Energiekrise sind noch immer zu spüren. Dennoch wollen wir zuversichtlich nach vorn blicken. Die sichere und stabile Energieversorgung und ein fairer Umgang mit all unseren Kunden stehen dabei im Focus unseres Handelns.

*Wir danken unseren Kunden und Geschäftspartnern für Ihre Treue und das gute Miteinander. Für die bevorstehenden Feiertage wünschen wir Ihnen Zeit zum Durchatmen und für besinnliche Stunden im Kreise Ihrer Lieben sowie Zuversicht, Gesundheit und alles Gute für das neue Jahr 2024.*

## Frohe Weihnachten

Ihre Stadtwerke Olbernhau GmbH



Exponat der aktuellen Ausstellung „Der Olbernhauer Schnitz- und Klöppelverein stellt aus“ in der Galerie Am Alten Gaswerk

### Havariendienst – Telefon:

Strom: 037360 660055

Gas: 037360 660066

Wärme: 037360 660077

Abwasser: 037360 660022



### Öffnungszeiten:

Mo bis Fr 09.00 – 12.00 Uhr

Di und Do 13.00 – 18.00 Uhr

### Abrechnungsangelegenheiten:

Tel. 037360 660033

### Technische Angelegenheiten:

Tel. 037360 660044